



Síntesis Informativa 10/febrero/2022

SECRETARIO

Mosaico rural / Revisan secretarios de Agricultura de México y EU avances en agenda bilateral en el sector agroalimentario / Luis Cuanalo Araujo

Estados Unidos es nuestro principal socio comercial, el destino del 80% de nuestras exportaciones y con quien tenemos Principal Tratado comercial, junto con Canadá. De ahí la importancia del diálogo que sostuvieron ésta semana los secretarios de **Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula**, y del Departamento de Agricultura de Estados Unidos (EU), Tom Vilsack.. **Contra Réplica, 13**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_10022022/10022022002087nc.pdf

Tiene INFARVET nueva Mesa Directiva

En nombre del **Secretario de Agricultura y Desarrollo Rural** del Gobierno de México, **Víctor Manuel Villalobos Arámbula**, el director en jefe del SENASICA, Francisco Javier Trujillo Arriaga, tomó protesta a la nueva mesa directiva, les deseó el mayor de los éxitos y reconoció a la directiva saliente, que calificó de profesional y muy eficiente. Resaltó la relación que mantienen gobierno e industria, confiando de que este compromiso de alto alcance continuará. **Reforma, 6**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_10022022/10022022002874nc.pdf

Demandan productores Base de 50 Dólares para comercialización del maíz

Tenemos conocimiento de que este próximo 15 de febrero vendrá a Sinaloa nuestro **secretario de Agricultura, Víctor Villalobos** y precisamente traerán la decisión que tomarán de a cuánto quedarán las bases; nosotros hacemos el llamado al secretario y al director de Segalmex de que nos escuchen en esta propuesta que ya les hicimos que se establezca un monto de 50 dólares para las bases de comercialización del maíz.

<https://www.inforural.com.mx/demandan-productores-base-de-50-dolares-para-comercializacion-del-maiz/>

TWITTER

@vmva1950

En nuestra sede de @Agricultura_mex, en #CiudadObregón, #Sonora, sostuvimos reuniones de trabajo con productores y representantes de la Secretaría en las entidades federativas para impulsar el sano y productivo desarrollo de nuestro sector.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1491573002848325635>





@vmva1950

Hoy conmemoramos el 109 Aniversario de la #MarchaDeLaLealtad. Recordamos esta gesta heroica de los cadetes del Colegio Militar que escoltaron al presidente Francisco I. Madero a Palacio Nacional. Lealtad, disciplina, honor y patriotismo son valores que debemos aquilatar.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1491516199208902659>

@Agricultura_mex

Productores de #flores de ornato del país garantizan el abasto para atender la demanda por la celebración del Día del Amor y la Amistad.

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1491547425013649410

@Segalmex_Mex

México es el centro de origen del #maíz y concentra la mayor diversidad de este grano en el mundo. Cuenta con 64 razas de las cuales 59 son nativas.

https://twitter.com/Segalmex_Mex/status/1491564469981487110

@GobiernoMX

Marcha de la Lealtad, 109 Aniversario, desde la Ciudad de México.

<https://twitter.com/GobiernoMX/status/1491450066862678020?cxt=HHwWiiCpueH72LlpAAAA>

SECRETARÍA

(B-054) Lista la producción de flores ornamentales para atender demanda por el 14 de febrero

Los productores de flores de ornato del país garantizaron el abasto para atender la demanda con motivo de la celebración del Día del Amor y la Amistad, el 14 de febrero, toda vez que al cierre de 2021 se obtuvo un volumen de 27 millones tres mil 572 gruesas, con valor de producción de seis mil 396 millones de pesos, y para el presente ciclo agrícola se espera una cifra similar, informó la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**. La Jornada, 30 / Excélsior 4 / Ovaciones 6

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_10022022/10022022002179nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_10022022/10022022004086nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_10022022/10022022003846nc.pdf

<https://www.lineadecontraste.com/lista-produccion-flores-ornamentales/>

<https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2022/lista-la-produccion-nacional-de-flores-para-el-14-de-febrero.html>

<https://889noticias.mx/noticias/lista-la-produccion-de-flores-ornamentales-para-atender-demanda-por-el-14-de-febrero/>

<https://cadenapolitica.com/2022/02/09/1lista-la-produccion-de-flores-ornamentales-para-atender-demanda-por-el-14-de-febrero/>

<https://acustiknoticias.com/2022/02/lista-la-produccion-de-flores-ornamentales-para-atender-demanda-por-el-14-de->





[febrero/#:~:text=Detall%C3%B3%20que%20de%20las%20seis,Agroalimentaria%20y%20Pesquera%20\(SI AP\).](#)
<https://www.jornada.com.mx/notas/2022/02/09/sociedad/para-el-14-de-febrero-habra-27-millones-de-flores-gruesas-sader/>
<https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/2/9/las-rosas-ya-estan-listas-para-el-14-de-febrero-productores-garantizan-abasto-de-flores-para-este-dia-del-amor-377361.html>
<https://www.razon.com.mx/mexico/garantizan-abasto-rosas-14-febrero-470503>
<https://hojaderutadigital.mx/lista-la-produccion-de-flores-ornamentales-para-atender-demanda-por-el-14-de-febrero/>
<https://periodicoelporvenir.com/lista-la-produccion-de-flores-ornamentales-para-atender-demanda-por-el-14-de-febrero/>
<https://bajopalabra.com.mx/no-te-limites-mexico-produjo-suficientes-flores-para-este-14-de-febrero>
<https://www.liderempresarial.com/la-ruta-de-las-flores-de-donde-viene-la-flor-de-corte/>
<https://www.periodicomirador.com/2022/02/09/garantizada-demanda-de-flores-para-el-dia-del-amor-y-la-amistad/>
<https://www.angulo7.com.mx/2022/02/09/incrementa-la-produccion-de-flores-de-ornato-en-2021/>
<https://www.elarsenal.net/?p=1037348>
<https://www.afmedios.com/lista-la-produccion-de-flores-ornamentales-para-atender-demanda-por-el-14-de-febrero/>
<https://ntcd.mx/noticias-lista-produccion-flores-ornamentales-atender-demanda-14-febrero>
<https://www.inforural.com.mx/lista-la-produccion-de-flores-ornamentales-para-atender-demanda-por-el-14-de-febrero/>
<https://enfoqueagropecuario.com/2022/02/09/lista-la-produccion-de-flores-ornamentales-para-atender-demanda-por-el-14-de-febrero/>
<http://agroregion.com/articulo?id=1153>
<https://sectorprimario.mx/general/lista-la-produccion-de-flores-ornamentales-para-atender-demanda-por-el-14-de-febrero/>
<http://www.mexicoinforma.mx/nacional/lista-la-produccion-de-flores-para-atender-demanda-por-el-14-de-febrero/>
<https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/produccion-flores-14-febrero-dia-san-valentin-mtp>
<https://updatemexico.com/destacadas/habra-flores-suficientes-este-14-de-febrero/>
<https://mexico.quadratin.com.mx/lista-la-produccion-de-flores-para-atender-demanda-por-el-14-de-febrero/>
<https://reflexion24informativo.com.mx/lista-la-produccion-de-flores-ornamentales-para-atender-demanda-por-el-14-de-febrero/>
<https://www.gob.mx/agricultura/prensa/lista-la-produccion-de-flores-ornamentales-para-atender-demanda-por-el-14-de-febrero>
<https://vozinformativa.com/lista-la-produccion-de-flores-ornamentales-para-atender-demanda-por-el-14-de-febrero/>
<https://www.eldiariodetlaxcala.com/lista-la-produccion-de-flores-ornamentales-para-atender-demanda-por-el-14-de-febrero/>
<https://argonmexico.com/2022/02/09/lista-produccion-de-flores/>
<https://cxunews.com/2022/02/09/lista-produccion-de-flores/>
<https://coneme.com.mx/2022/02/lista-produccion-de-flores/>
<https://www.madero63.com/lista-la-produccion-de-flores-ornamentales-para-el-14-de-febrero/>
<https://4topodertlaxcalanoticias.wordpress.com/2022/02/09/lista-la-produccion-de-flores-ornamentales-para-atender-demanda-por-el-14-de-febrero/>
<https://www.nadietepregunto.com.mx/lista-la-produccion-de-flores-ornamentales-para-atender-demanda-por-el-14-de-febrero/>





<https://diariosdecolima.com/lista-la-produccion-de-flores-ornamentales-para-atender-demanda-por-el-14-de-febrero-afmedios/>

<https://prensaanimal.com/listos-productores-para-atender-demanda-de-flores-por-14-de-febrero/>

<https://imparcialoaxaca.mx/economia/620536/productores-de-rosas-garantizan-abasto-de-flores-para-este-dia-del-amor/>

<https://encuentrodemichoacan.com/lista-la-produccion-de-flores-ornamentales-para-atender-demanda-por-el-14-de-febrero/>

Alfredo Romo en 88.9 (88.9 Mhz. FM) 16:05 hrs.

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=93138283>

<https://campoyturismo.com/2022/02/10/lista-la-produccion-de-flores-ornamentales-para-atender-demanda-por-el-14-de-febrero/>

<https://soyagropecuario.com/Post/Las-flores-ornamentales-están-listas-para-la-demanda-del-14-de-febrero/650>

<https://www.voragine.com.mx/2022/02/09/lista-mas-de-27-millones-de-gruesas-de-flores-ornamentales-para-atender-demanda-por-14-de-febrero/>

<https://guerrero.quadratin.com.mx/lista-la-produccion-de-flores-para-atender-demanda-por-el-14-de-febrero/>

<https://entrelinesagro.com/2022/02/09/lista-la-produccion-de-flores-ornamentales-para-atender-demanda-por-el-14-de-febrero/>

<https://pacoelizondo.com/nacional/lista-la-produccion-de-flores-ornamentales-para-atender-demanda-por-el-14-de-febrero/>

<https://jalisco.quadratin.com.mx/sucesos/lista-la-produccion-de-flores-para-atender-demanda-por-el-14-de-febrero/>

<https://queretaro24-7.com/lista-la-produccion-de-flores-ornamentales-para-atender-demanda-por-el-14-de-febrero/>

<https://www.enlazadot.com/noticias/lista-la-produccion-de-flores-ornamentales-para-atender-demanda-por-el-14-de-febreredaccion-enlazadot/>

<https://twitter.com/elarsenalmx/status/1491484233818329091>

<https://twitter.com/Inforuralcommx/status/1491490970893967371>

<https://twitter.com/oficialNTCD/status/1491527840352845828>

https://twitter.com/arturo_caporal/status/1491506780039483394

<https://twitter.com/DiariosDeColima/status/1491521165227143168>

<https://twitter.com/CampoyTurismo/status/1491567933629218818>

<https://twitter.com/PorvenirCuitzeo/status/1491511046531698692>

<https://twitter.com/vozinformativa1/status/1491511172453044225>

<https://twitter.com/diariodetlax/status/1491494062431608832>

<https://twitter.com/Reflexion24Info/status/1491507405108260867>

<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1491488646645661703>

<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1491488646645661703/photo/1>

<https://twitter.com/AcustikInforma/status/1491488268067622916>

https://twitter.com/Lexus_Mex/status/1478403828953325573

<https://twitter.com/enlazadot/status/1491604539388088322>

<https://twitter.com/AFmedios/status/1491518533263446020>

<https://twitter.com/AFmedios/status/1491518533263446020/photo/1>

<https://www.facebook.com/caudalinformativo>

<https://www.facebook.com/EncuentrodeMichoacan/photos/pcb.4678802658835737/4678798712169465/>

<https://www.facebook.com/175761889685890/photos/a.194042071191205/1041009689827768/>

<https://www.inforural.com.mx/lista-la-produccion-de-flores-ornamentales-para-atender-demanda-por-el-14-de-febrero/>





<https://urbeconomica.com.mx/sectores-economicos/agropecuario/33331-puebla-es-2-en-produccion-de-rosas-y-crisantemos-y-1-en-gladiolas>
<https://www.jornada.com.mx/2022/02/10/sociedad/030n2soc>

El limón se encareció 68.77% en un mes

Una de las frutas preferidas de los mexicanos y eterno acompañante de los tacos, fue el genérico que más incidencia tuvo en la inflación en el primer mes del año, esto debido al incremento pronunciado que presentó, de acuerdo con los datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Al 9 de febrero, el kilo de limón se vendió entre 33.33 y 75 pesos. Anteriormente, la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** indicó que si bien los incrementos en el precio del limón son comunes en estos primeros meses del año, en las últimas semanas se detectó un "aumento desproporcionado". **El Economista**, 5

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_10022022/10022022001852nc.pdf

Instalan Consejo Agroalimentario de Coahuila

El gobernador del estado presidió la instalación del organismo, junto a la Dirección General de Autosuficiencia Alimentaria de la **SADER** y el presidente de la Asociación Nacional de Consejos Agroalimentarios de México, Jacobo Cabrera Palos. **Reporte Índigo**, 8/ **Capital Estado de México**, 8

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_10022022/10022022002553nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_10022022/10022022002405nc.pdf

<https://www.elhorizonte.mx/coahuila/instalan-consejo-agroalimentario-de-coahuila/4060309>

<https://periodicolavoz.com.mx/coahuila/saltillo/instalan-consejo-agroalimentario/213440>

Espera la SADER efectividad del 30 al 40% en inyección de nubes en Sonora

Al menos una efectividad del 40%, espera la **SADER en Sonora**, obtener en la inyección de nubes que comenzó este mes de febrero en el estado para combatir la sequía, destacó Plutarco Sánchez Patiño.

<https://tvpacifico.mx/noticias/272988-espera-la-sader-efectividad-del-30-al-40-en-inyeccion-de-nubes-en-sonora>

Intermediarios son un mal necesario para el dátil

SAN LUIS RÍO COLORADO, Sonora. Para los productores de dátil del valle de San Luis, utilizar a intermediarios es considerado un "mal necesario", porque los necesitan para acomodar su producto en el mercado nacional y regional, aunque eso signifique no quedarse con una parte de las ganancias. Según datos proporcionados por la **Secretaría de Agricultura**, 3 mil 20 hectáreas se encuentran en producción y deben dar alrededor de las 20 mil toneladas de dátil, esto hablando de San Luis y Mexicali.

<https://www.inforural.com.mx/intermediarios-son-un-mal-necesario-para-el-datil/>





Cumple AMLO a Tabasco, con primero de 3 Centros de Acopio de Leche: Carlos Merino
El gobernador Carlos Manuel Merino Campos puso en operación en Macuspana el primero de tres centros de acopio de leche de Liconsa, que se establecerán en distintos puntos de la geografía estatal, como parte de los compromisos que el presidente Andrés Manuel López Obrador asumió para desarrollar en Tabasco dos cuencas lecheras para detonar este potencial productivo. La delegada de Liconsa dijo que la materialización del proyecto es resultado del trabajo conjunto con el Gobierno de Tabasco; **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**, y la Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex).

<https://www.inforural.com.mx/cumple-amlo-a-tabasco-con-primero-de-3-centros-de-acopio-de-leche-carlos-merino/>

Mosaico rural / Plantas medicinales, una riqueza más del campo mexicano / Luis Cuanalo Araujo

México ha sobresalido en los últimos años en la producción y exportación de agroalimentos como café, aguacate, cacao, hortalizas y cárnicos, por mencionar algunos, pero tiene otra, riqueza en sus plañías medicinales, cuyo registro lo ubican en el segundo lugar mundial, sólo detrás de China. El reto es importante y requerirá de una colaboración interinstitucional entre las **secretarías de Agricultura y Desarrollo Rural**, Salud, Medio Ambiente y Recursos Naturales, entre otras, para afinar políticas públicas para su explotación, a fin de no provocar desequilibrios en los ecosistemas, sobre todo en aquellas especies nativas de mayor uso.

Contrarreplica 13

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_10022022/10022022002087nc.pdf

Preparan la captura de abulón en Mulegé

LA PAZ, Baja California Sur. (OEM-Infomex). Aunque oficialmente este 1 de febrero concluyó la veda de abulón, las cooperativas que se dedican a esta pesquería iniciarán hasta finales de marzo y otras hasta junio, en espera de que el producto alcance las mejores condiciones de desarrollo y peso. Aunado a lo anterior, las cuotas aprobadas por el **Instituto Nacional de Pesca** aún no se entregan, debido –entre otros- a la falta de recursos y de personal de esa institución, encargada de llevar a cabo las evaluaciones para determinar la disponibilidad de la biomasa.

<https://www.inforural.com.mx/preparan-la-captura-de-abulon-en-mulege/>

Prevén que México dependa del maíz y del trigo importado

México dependerá más del maíz, trigo, arroz y soya provenientes del extranjero, ante falta de apoyos a la agricultura comercial. Así coincidieron el director de Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA), Juan Carlos Anaya; el presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), Juan Cortina Gallardo; y el director del **Centro Internacional de Mejoramiento de Maíz y Trigo (CIMMYT)**, Bram Govaerts. *El Universal*, 23

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_10022022/10022022003295nc.pdf





AGRICULTURA

Cosecha de 2022 en riesgo en Coahuila por sequía

SALTILLO, Coahuila. Al advertir que la mayor parte de las presas están por debajo de los niveles necesarios para dotar de agua los campesinos en las diferentes regiones del estado, el secretario de Desarrollo Rural, José Luis Flores Méndez, dijo que esto ha ocasionado que la gente del campo empiece a deshacerse de su ganado. Por eso, destacó el convenio que el Gobierno del Estado firmará con los municipios que quieran incorporarse al programa de suplemento alimenticio para ir dando etapas de manejo del ganado que les sirva. Dijo que la estrategia agropecuaria ha cambiado en el país y a través del Gobierno del Estado es como se ha sacado adelante los apoyos.

<https://www.inforural.com.mx/cosecha-de-2022-en-riesgo-en-coahuila-por-sequia/>

Apuestan a los cultivos de hierbabuena

MÉRIDA, Yucatán. Ahora que ha comenzado la temporada de sequía en varios de los municipios de Yucatán, agricultores de Telchac Puerto le apuestan a la producción y comercialización de la hierbabuena en los diferentes mercados de Mérida, informaron que comenzarán a formar pequeñas techumbres elaboradas con malla sombra para que las hojas de los pequeños arbustos no se marchiten por el Sol y las altas temperaturas que suele generarse en estas fechas.

<https://www.inforural.com.mx/apuestan-a-los-cultivos-de-hierbabuena/>

Denuncian saqueo de derivados del maguey en Calpulalpan

CALPULALPAN, Tlaxcala. Productores de pulque del municipio de Calpulalpan denunciaron que debido a la escasa vigilancia que brinda el gobierno de Edgar Peña Nájera a las zonas de rancherías, son constantes los robos de pencas y papel mixiote en sembradíos de maguey. Quienes realizan los actos vandálicos son los productores de barbacoa blanca y mixiotes, pues el maguey les brinda un sabor y aroma único que lo hace atractivo al comensal; sin embargo, su extracción daña la planta.

<https://www.inforural.com.mx/denuncian-saqueo-de-derivados-del-maguey-en-capulalpan/>

Limón y coco, los cultivos que más sufren robo hormiga en Tecomán

COLIMA. El limón y el coco son de los cultivos que más están sufriendo el robo hormiga en Tecomán, donde las huertas están siendo desvalijadas incluso de sus sistemas de riego, denunció el productor y dirigente agrícola, Oscar Ávalos Verdugo. Por la noche, detalló, entran personas a las huertas, sobre todo a las más cercanas a la mancha urbana y vandalizan los sistemas de riego, que incluye aspersores y micro aspersores que revenden a precios insólitos, provocando un gran daño para el productor. “El riego con sistema es una gran inversión que de una noche a la mañana le cambia su situación al productor”.

<https://www.inforural.com.mx/limon-y-coco-los-cultivos-que-mas-sufren-robo-hormiga-en-tecoman/>





Sinaloa lidera generación de empleos formales

La fortaleza laboral de Sinaloa provino de la vocación económica, las actividades primarias. En el primer mes del año en curso, los sectores, en conjunto, de agricultura, ganadería, silvicultura, pesca y caza reportaron 17,663 nuevas plazas formales. **El Economista, 1 y 35**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_10022022/10022022002059nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_10022022/10022022001792nc.pdf

Ajustes al gabinete; Del Moral manejará todo el Salario Rosa

En septiembre de 2018 hubo relevos en Trabajo, Turismo y Desarrollo Agropecuario. En noviembre de ese año cambiaron los titulares de Turismo y Desarrollo Agropecuario. En septiembre de 2020, hubo relevos en las secretarías General de Gobierno, Seguridad, Educación y en la de Campo, antes Desarrollo Agropecuario y creó la Secretaría de la Mujer; Se fusionaron 6 secretarías en 3: Desarrollo Urbano y Obra Pública, Cultura y Turismo y Movilidad. **La Jornada, 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_10022022/10022022003135nc.pdf

Convocatoria / SHCP/ Fondo nacional de aseguramiento avícola

El Consejo de Administración del Fondo Nacional de Aseguramiento Avícola, con fundamento en lo dispuesto por los artículos 13 y 14 de la Ley de Fondos de Aseguramiento Agropecuario y Rural, así como en lo establecido por los artículos 19, 20 y 21 de sus propios Estatutos, CONVOCA a todos los socios a la primer Asamblea General Ordinaria del ejercicio 2022, que se llevará a cabo el 24 de febrero del 2022, a las 9:00 horas, en Medellín 325, Col. Roma Sur, Alcaldía Cuauhtémoc, 06760, Ciudad de México. **Reforma, 25**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_10022022/10022022002898nc.pdf

Desde las Alturas /Arturo Albíter Mtz,

De nueva cuenta las dependencias idóneas de la economía vuelven a renovar titular. Es diario que el mandatario no tiene interés en mejorar este sector. A la Secretaría del Campo llega Leticia Mejía que poco o nada sabe del sector agropecuario. Líderes campesinos no entienden el movimiento, Porque llega una funcionaria que nada sabe del tema y cuando termine la gestión apenas entenderá de qué se trata. **Impulso, 2**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_10022022/10022022003667nc.pdf

Recuperan suelo de conservación

La Sedema recuperó una hectárea de suelo de conservación en la alcaldía Tláhuac, que se ubica en Ampliación Damasco, dentro del Área Natural Protegida (ANP) Sien a de Santa Catarina. En los trabajos de recuperación participaron personal de la Dirección General de Inspección y Vigilancia Ambiental (DGIVA), además de la Comisión de Recursos Naturales y Desarrollo Rural (Corenadi), de la Sedema, policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC), y trabajadores de la alcaldía Tláhuac. **24 Horas, 9 / El Día, 6**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_10022022/10022022002700nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_10022022/10022022001523nc.pdf





APICULTURA

Va congreso local contra plaguicidas nocivos para las abejas en el Edomex

En medio de una discusión nacional e internacional sobre la protección de las abejas y contrarrestar el cambio climático, las comisiones unidas de Protección Ambiental y Cambio Climático y Desarrollo Agropecuario y Forestal del Congreso mexiquense aprobaron prohibir el uso de plaguicidas como una medida para proteger a esta especie y potenciar la producción apícola, que en la entidad alcanza un aproximado de mil 100 toneladas de miel por año y representa entre 4 y 7% de la producción nacional. **Portal, 1/ Heraldo de México, 3/ La Calle, 13/ Diario Amanecer, 4/ Milenio, 12 / Basta, 14**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_10022022/10022022002709nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_10022022/10022022001645nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_10022022/10022022000991nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_10022022/10022022000765nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_10022022/10022022003157nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_10022022/10022022002443nc.pdf

PESCA | ACUACULTURA

Cae 60% la captura de camarón rosado en la sonda de Campeche

CAMPECHE. Hasta el momento hay un promedio de captura de 150 kilogramos de camarón rosado por jornada de viaje (40 días) en las aguas campechanas, informó el presidente de la Cámara Nacional de las Industrias Pesquera y Acuícola (Canainpesca), Francisco Romellón Herrera. “La pesca ha ido a la baja en la Sonda de Campeche, a dos meses que abrió la temporada el camarón rosado no ha tenido buenos volúmenes de pesca. Los nortes tampoco nos han dejado trabajar bien porque agitan las aguas y el producto busca dónde resguardarse”, explicó.

<https://www.inforural.com.mx/cae-60-la-captura-de-camaron-rosado-en-la-sonda-de-campeche/>

Pesca de totoaba, el detonante que puede sacar adelante a San Felipe

SAN FELIPE, Baja California. La pesca deportiva de la totoaba, es un detonante que puede sacar al naciente municipio de San Felipe adelante, además, consideran que es la única manera de combatir la ilegalidad, manifestó Lorenzo Guadalupe García Carrillo, presidente de la Federación de Pescadores Ribereños del Puerto de San Felipe. La totoaba es una especie endémica del alto Golfo de California, que estuvo a punto de la extinción, sin embargo, gracias a la labor de repoblación emprendida por la Universidad Autónoma de Baja California (UABC), hoy es considerada como especie protegida.

<https://www.inforural.com.mx/pesca-de-totoaba-el-detonante-que-puede-sacar-adelante-a-san-felipe/>





INGENIOS | AZÚCAR

Alternativas al glifosato en el cultivo de caña de azúcar

En el caso del cultivo de caña de azúcar, este agroquímico es el madurador más usado para este proceso, ya que su uso como producto desecante permite el incremento de la concentración de la sacarosa antes de la cosecha. Es por esto que la Unidad de Biotecnología Vegetal del CIATEJ, a través del Dr. Joaquín Alejandro Qui Zapata, sometió el proyecto “Alternativas bioracionales al glifosato en la maduración química de la caña de azúcar para una soberanía alimentaria” ante la convocatoria 2021-1 Desarrollo de innovaciones tecnológicas para una agricultura mexicana libre de agroinsumos tóxicos, del CONACYT, en la que resultó aprobado.

<https://www.inforural.com.mx/alternativas-al-glifosato-en-el-cultivo-de-cana-de-azucar/>

COMERCIO EXTERIOR

Temen con el bloqueo peor golpe económico

En el segundo día del cierre fronterizo entre Canadá y EU por la protesta contra certificados Covid, autoridades alertaron que la situación agravará más la crisis al frenar sectores como agricultura y automotriz. *La Razón*, 18

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_10022022/10022022003552nc.pdf

México y EU crearán grupo de trabajo sobre energías limpias y cambio climático

Los cinco ejes de las políticas abordarán, como se mencionó en la Declaración conjunta de México y Estados Unidos sobre el cambio climático, acordada en Palenque en octubre de 2021, la aceleración del desarrollo de energías renovables, incluyendo cadenas de suministro solar; el control de las emisiones de metano provenientes del combustóleo y el gas, los desechos y la agricultura; la reducción de emisiones del transporte mediante la electrificación y otras estrategias; la eliminación de la deforestación; el apoyo a soluciones basadas en la naturaleza, y contribuciones determinadas nacionalmente. *El Economista*, 43

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_10022022/10022022001875nc.pdf

Recibe Senado nombramientos para embajadas en Perú y Nigeria

La Cámara de Senadores recibió los nombramientos que propuso el Ejecutivo Federal en favor de Pablo Monroy Conesa sea embajador de México en Perú; y de Juan Alfredo Miranda Ortiz como embajador de nuestro país en Nigeria.





Y la Cámara de Diputados hizo llegar al Senado seis minutas con las que se reforman la Ley General de Pesca y Acuicultura Sustentables, la Ley Reglamentaria del Artículo 5 Constitucional, relativo al ejercicio de las profesiones en la Ciudad de México; la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia; la Ley de Ciencia y Tecnología y el Código Civil Federal. **8 Columnas, 9**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_10022022/10022022003755nc.pdf

Impone gobierno de Pedro Sánchez su salario mínimo

Con un Salario Mínimo Interprofesional (SMI) que ya ha alcanzado los 1.000 euros en 14 pagas, la subida de salarios es el caballo de batalla que va a dar continuidad al intenso calendario del diálogo social entre empresarios, sindicatos y también el Gobierno en los próximos meses. Trabajo aseguró ayer que sectores como la agricultura donde el 40% de los trabajadores cobra el salario mínimo- o los autónomos presentan a día de hoy cifras récord de afiliación. **Milenio Diario, 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_10022022/10022022002819nc.pdf

El campo argentino aportará al fisco 8,400 mdd este 2022

El Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA) informará sus nuevas estimaciones de producción y si son más bajas de las que prevé el mercado, el precio podría volver a dispararse. Para David Miazzo, economista de la Fundación Agropecuaria para el Desarrollo de Argentina (FADA), si los precios de las commodities se mantienen en el nivel actual o con leves aumentos, el ingreso total del Estado en 2022 puede llegar a los 10,000 millones de dólares. **El Economista, 32**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_10022022/10022022001697nc.pdf

Cómo predecir inundaciones y sequías para minimizar los daños en los cultivos

Las actividades agropecuarias en Argentina son muy vulnerables a los fenómenos atmosféricos y climáticos. Fenómenos como las sequías e inundaciones son las principales causas en la pérdida de rendimiento de los cultivos con un fuerte impacto económico. La Oficina de Riesgo Agropecuario (ORA) del Ministerio de Agricultura, Ganadería y Pesca de Argentina se especializa en la evaluación del riesgo agropecuario y, en particular, del riesgo agroclimático. Para realizar esta tarea ha generado una serie de herramientas que permiten el monitoreo en tiempo real de las condiciones de humedad en el suelo para cultivos específicos.

<https://www.inforural.com.mx/como-predecir-inundaciones-y-sequias-para-minimizar-los-danos-en-los-cultivos/>





ABASTO | PRECIOS

Intermediación encarece hasta 500% productos agrícolas, señala GCMA

Hay productos agrícolas que del campo a la mesa de los consumidores se encarecen hasta 500 por ciento, esto como consecuencia de los cuellos de botella en las cadenas de suministro y altos precios del transporte; sin embargo, también es producto de intermediarios que adquieren productos al mayoreo, quienes de acuerdo con datos de mercado se quedan con los mayores márgenes de ganancia. Un Análisis de márgenes de comercialización, elaborado por el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA) revela que productos como limón, aguacate, naranja, tomate, cebolla, chile jalapeño, todos ellos con una inflación de doble y hasta triple dígito, en realidad tiene un bajo costo de producción; sin embargo, éste se dispara conforme pasa por los diferentes filtros antes de llegar al consumidor final.

<https://www.jornada.com.mx/2022/02/10/economia/020n1eco>

El precio del limón amarga el bolsillo de los mexicanos

En enero una persona tuvo que trabajar en promedio 3.5 horas al día para poder comprar un kilo de limón en la Ciudad de México, uno de los productos que registró el mayor aumento de precios durante el último año, según el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Este fruto, consumido por los mexicanos en alimentos como tacos, papas fritas o frutas, incluso recomendado para aliviar malestares por resfriados y el Covid-19, se encareció casi 177 por ciento en el primer mes de 2022 comparado con enero de 2021.

<https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/el-precio-del-limon-amarga-el-bolsillo-de-los-mexicanos-7843659.html>

Precios al productor se desaceleraron al arranque del año

Mayor aumento en el sector primario. El reporte del Inegi señaló que los mayores incrementos de precios se observaron en las actividades primarias, las cuales se refieren a la agricultura, cría y explotación de animales, aprovechamiento forestal, pesca y caza. **El Economista**, 5

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_10022022/10022022001840nc.pdf

<https://www.jornada.com.mx/2022/02/10/economia/019n2eco>

Inflación no cede; cuesta de enero, la más pronunciada desde el 2001

De manera mensual el avance fue de sólo 0.52%, qué es el segundo más elevado en los últimos cinco años y de hecho, su incidencia sobre la inflación general fue tres veces menor a la del componente subyacente", dijo Marcos Daniel Arias. Dentro de este índice, el rubro agropecuario que engloba las frutas y verduras, así como los pecuarios se encareció en 15.32%, mientras que los energéticos y tarifas autorizadas por el gobierno aumentaron 5.56 por ciento. **El Economista**, 1

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_10022022/10022022001777nc.pdf





Nombres, nombres y... nombres | Alza de alimentos hasta 25% a clase media e inflación y tasas pronto golpe al peso

Tras la caída del PIB por dos trimestres consecutivos México enfrenta un proceso de estanflación, máxime que el alza de precios se encuentra a niveles de hace 20 años. Tan sólo alimentos subió 8.76% en lo que es la canasta básica que mide el INPC. Para otros segmentos como la clase media se cree que el alza es de un 25%. Obvio esto robará espacios a la compra de servicios y achatará más el consumo.

https://www.elsoldemexico.com.mx/analisis/nombres-nombres-y-nombres-alza-de-alimentos-hasta-25-a-clase-media-e-inflacion-y-tasas-pronto-golpe-al-peso-7842860.html?utm_source=WhatsApp

INFORMACIÓN GENERAL

Cortan en redes el debate sobre los libros de texto

La Secretaría de Educación Pública decidió realizar a puerta cerrada y dejar de transmitir en vivo en las redes sociales de la dependencia las asambleas de análisis para hacer modificaciones a los libros de texto gratuitos de educación básica. La Dirección General de Materiales Educativos de la SEP, que encabeza Marx Ámagro sólo difundió las primeras cuatro asambleas en Veracruz, Campeche, Yucatán y en Quintana Roo, y dejó de mostrar las siguientes, que se realizaron en Tamaulipas y Nuevo León. *El Universal*, P.p.-1

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_10022022/10022022002945nc.pdf

México y EU impulsan las energías limpias

Los gobiernos de México y Estados Unidos crearán un grupo de trabajo para fomentar las energías limpias en ambos países de cara a los próximos 13 años. El canciller Marcelo Ebrard informó que ese fue el acuerdo alcanzado entre el presidente López Obrador y John Kerry, enviado especial de Joe Biden para el cambio climático, en la reunión de ayer en Palacio Nacional "La gran preocupación de Kerry es acelerar el paso hacia energías limpias, electromovilidad, aumentar la producción de energía de todo tipo, con energías que no sean fósiles". *Excélsior*, P.p.-1

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_10022022/10022022003817nc.pdf

Quiere AMLO "pausar" relaciones con España

El gobierno español dijo que el presidente AMLO deberá explicar qué quiso decir con "pausar las relaciones con España". Ayer AMLO se pronunció por hacer una pausa en la relación con España, ante lo que consideró el nuevo saqueo a México, en referencia a los contratos que sus antecesores hicieron con empresas de esa nación. José Manuel Albares, El gobierno español dijo que el presidente AMLO deberá explicar qué quiso decir con "pausar las relaciones con España". *El Financiero*, P.p.-1

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_10022022/10022022002886nc.pdf





PRESIDENCIA

Criticán "pausa" y golpe a España

El Gobierno del Presidente Andrés Manuel López Obrador fue cuestionado por descalificar las relaciones con España y diplomáticos mexicanos advirtieron que es una falla decretar una "pausa". En España, el Canciller José Manuel Albares pidió aclarar lo que busca el Presidente de México. Reforma, Reforma, P.p.-1

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_10022022/10022022002664nc.pdf

PARTIDOS POLÍTICOS | ORGANIZACIONES

Sector agropecuario enfrenta retos: CNA

El sector agropecuario enfrenta vientos en contra en los próximos meses, con factores internos y externos que pueden complicar su desarrollo, dijo el presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), Juan Cortina Gallardo. Entre esos elementos se encuentra la pandemia de Covid-19, alzas de precios de insumos, sequías, falta de apoyos, restricciones comerciales, así como afectaciones por la inseguridad, afirmó. El Universal, 23

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_10022022/10022022003285nc.pdf

La Cuarta Transformación / CCE: duros vs maduros / Darío Celis

El nuevo presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) será quien gane 4 de 7 votos de los organismos empresariales. Si hoy fueran las elecciones, los duros de la IP encabezados por Bosco de la Vega solo tendrían dos votos: el del Consejo Nacional Agropecuario y el de la Coparmex. Pero eso no quiere decir que Francisco Cervantes, expresidente de la Concamin, tenga el triunfo en la bolsa y menos los votos seguros de la Concamin, Concanaco, AMIS, ABM y del Consejo Mexicano de Negocios. El Financiero, 6

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_10022022/10022022003110nc.pdf

Debe IP reinventarse

La iniciativa privada necesita modificarse, reinventarse, porque no ha sabido leer los cambios tan fuertes que se han vivido en el Gobierno desde hace tres años, advirtió Bosco de la Vega, aspirante a la presidencia del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). "No supimos leer completamente (los cambios), hay una gran área de oportunidad y estamos a tiempo", comentó De la Vega, quien fue presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA). Reforma, 1

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_10022022/10022022002743nc.pdf

